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Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim am Donnerstag, 19.01.2011, 18:00 
Uhr, im Raum 802 des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 02/2011

  Nicht-öffentliche Sitzung  UmweltA Nr. 1/2011
 
Anwesende
Bürgermeister
Henseler, Wolfgang SPD-Fraktion  

Vorsitzender
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  

Mitglieder
Gruneberg, Julia SPD-Fraktion  
Helmes, Hildegard Therese CDU-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Klein, Stefan FDP-Fraktion  
Kuhn, Arnd Jürgen Dr. Bündnis90/Grüne  
Kuhnert, Uwe CDU-Fraktion  
Marx, Bernd Bündnis90/Grüne  
Paulsen, Michael CDU-Fraktion  
Raaf, André CDU-Fraktion  
Urfey, Josef SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder
Klemmer, Franz Josef UWG-Fraktion  

Verwaltungsvertreter
Paulus, Wolfgang Dr.  

Schriftführerin
Altaner, Petra  

Nicht anwesend (entschuldigt)
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
3 Einwohnerfragestunde  
4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 56/2010 vom 

30.11.2010 
 

5 Einbau eines Blockheizkraftwerks (BHKW) im Rathaus Bornheim 011/2011-SUA 
6 Beratung des Haushaltes 2011 in den Fachausschüssen 015/2011-2 
7 Mitteilung betr. Regionalplanänderung sachlicher Teilabschnitt hoch-

reiner weißer Quarzkies, Stellungnahme der Stadt 
025/2011-SUA 



TOP Inhalt Vorlage Nr. 
8 Mitteilung  betr.  Umweltsäuberungsaktion 2011 029/2011-SUA 
9 Mitteilungen mündlich  

10 Anfragen mündlich  
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Matthias Wingenbach eröffnet die Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim, 
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Umweltausschuss be-
schlussfähig ist. 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
 
VA Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
 
Der neu gewählte sachkundige Bürger Herr Franz-Josef Klemmer 
wurde durch den AV Wingenbach eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und 
gewissenhaften Wahrnehmung seiner Aufgaben verpflichtet, indem er durch Erheben von 
seinem Platz, während sich auch alle anderen Anwesenden von ihren Plätzen erheben, sein 
Einverständnis mit folgender Formel bekundet: 
 
"Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrneh-
men, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine 
Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde." 
 

3 Einwohnerfragestunde  
 
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 56/2010 
vom 30.11.2010 

 

 
Beschluss: 
Der Umweltausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung Nr. 
56/2010 vom 30.11.2010 keine Einwände mit der Maßgabe, dass auf Seite 5 unter Tages-
ordnungspunkt 9 die Zusage des Bürgermeisters aufgeführt wird. 
Der Bürgermeister sagt auf Anregung des AM Dr. Kuhn zu, dass die von den ILEK-
Kommunen geplanten Maßnahmen, bevor diese umgesetzt werden, dem Umweltausschuss 
vorgestellt werden.  
 
- Einstimmig -  
 

5 Einbau eines Blockheizkraftwerks (BHKW) im Rathaus Bornheim 011/2011-SUA 
 
Der Bürgermeister sagt zu, vor der nächsten Sitzung des Umweltausschusses zu einer Orts-
besichtigung im HallenFreiZeitBad Bornheim zur Besichtigung des Bockheizkraftwerkes ein-
zuladen. 
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Der Tagesordnungspunkt wurde nach Beratung in die nächste Sitzung des Umweltaus-
schusses vertagt. 
 
-Einstimmig- 
 

6 Beratung des Haushaltes 2011 in den Fachausschüssen 015/2011-2 
 
Der Bürgermeister sagt zu, zu den Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen (Seite 
613, Ziffer 13 der Vorlage) in der nächsten Sitzung eine mündliche Mitteilung zu geben. 
 
Beschluss:
Der Umweltausschuss nimmt den Entwurf des Haushaltes 2011 zu den Produktbereichen 
und Produktgruppen seines Zuständigkeitsbereiches zur Kenntnis und empfiehlt dem Haupt-, 
Finanz- und Wirtschaftsausschuss hierzu keine Änderungen. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Mitteilung betr. Regionalplanänderung sachlicher Teilabschnitt 
hochreiner weißer Quarzkies, Stellungnahme der Stadt 

025/2011-SUA 

 
Kenntnis genommen 
 
Zusatzfragen von AM Helmes 
1. Wie viele Personen haben sich bei der Stadt Bornheim gemeldet, die die Pläne 

eingesehen haben? 
Antwort: 
Es sind deutlich mehr als 3 Personen.  
Die Unterlagen sind über das Internet einsehbar. Die Mehrzahl der Bürger wird auf diesem 
Weg Einsicht in die Pläne nehmen.  
2. Was könnte man noch tun, um die Leute bis zum 03.02.2011 zu mobilisieren? 
Antwort: 
Im bisherigen Verfahren gab es wenige Einzelanregungen/-bedenken. Viele gehen davon 
aus, dass der LSV die Anregungen und Bedenken in das Verfahren mit einbringt. 
Es wird überlegt, die Bornheimer Bürger im Rahmen einer Pressemitteilung nochmals auf 
diesen Termin hinzuweisen und zu bitten, sich an diesem Verfahren zu beteiligen. 
 
- Kenntnis genommen -  
 

8 Mitteilung  betr.  Umweltsäuberungsaktion 2011 029/2011-SUA 
 
- Kenntnis genommen -  
 

9 Mitteilungen mündlich  
 
Keine 
 

10 Anfragen mündlich  
 
von AM Marx 
1. Ist es auf Grund des Hochwassers zu Veränderungen an der Rheinböschung in 

Hersel und Widdig gekommen? 
Antwort: 
Es gab Hinweise aus der Rheinstraße, dass es am Rheinuferweg möglicherweise Absa-
ckungen gegeben haben könnte. Ob dies damit zusammen hängt, ist noch unklar. Es gab in 
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diesem Zusammenhang eine provisorische Sperrung des Schwerlastverkehrs und es ist in 
dem Bereich, wo das Hochwasser war ein ganzer Teil der Übererdung dieser Wasserbau-
steine ausgespült worden. Die Baumaßnahme war noch nicht in Gänze abgeschlossen Ob 
und inwieweit man nacharbeiten muss, wird sich zeigen, wenn das Hochwasser zurückge-
gangen ist. Dass es zu tatsächlichen Schäden gekommen ist, lässt sich bis heute nicht sa-
gen. 
2. Ist mit den Verantwortlichen abgeklärt, dass, in den Bereichen nachgebessert 

wird, wo Ausspülungen sein sollten? 
Antwort: 
Mit dem Wasserschifffahrtsamt ist abgestimmt, dass diese den Weg spätestens bis zur Früh-
jahressession wieder in benutzbaren Zustand versetzen. 
 
von AM Klein 
1. Wie ist der Verfahrensstand zum Klimaschutzpreis? 
Antwort: 
Nächste Woche erfolgt diesbezüglich eine Briefsendung. 
2. Vor 2 Monaten wurden die Tannen auf dem Grundstück Aldi/Daniels in Hersel 

beseitigt. 
Wird die Stadt daran nicht beteiligt, da es keine Baumschutzsatzung gibt? 

Antwort: 
Es gibt regelmäßig Anfragen von Bürgern oder Unternehmern, ob sie eine Genehmigung 
brauchen, dies ist nicht gegeben. 
 
3. Warum wird heute in der Sitzung nicht Roisdorfer Mineralwasser sondern Tön-

nissteiner Mineralwasser ausgeschenkt? 
Antwort: 
Grundsätzlich besteht die Anweisung des Bürgermeister,  Roisdorfer Mineralwasser bei Sit-
zungen auszugeben. 
Da heute aber auf Grund der Umbaumaßnahmen kleine Flaschen serviert wurden und der 
Mineralbrunnen Roisdorf keine kleinen Flaschen abfüllt, gibt es heute ausnahmsweise Ton-
nissteiner Mineralwasser.  
 
 
Ende der Sitzung: 19.23 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Matthias Wingenbach  gez. Petra Altaner 
Vorsitz  Schriftführung 
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